
二川宿まち

＊この新聞は、旧街道の美しいまち並み景観づくりを進める

Ｑ：始めたきっかけは何だったのですか？

Ａ：近年全国的に空家の増加が問題となっています。

僕たちは建築の学生として、この課題に

した。そんな時、豊橋市の「空家バンク」で

に出会いました。二川宿のまちづくりに魅力を感じ、

まちの活性化につながる空家の活用を

がら自分たちの手で行いたいと思い始めました

【特集】 

学生さんが旧街道沿

▲本格的な土壁塗り

①きっかけは「空家バンク

②まず 2階の和室を改修

ご存知でしたか？二川駅北口から旧街道沿いを東へ歩いてほどなく、

建築系の学生さんが借りて住みながら改修をして

学生生活を送っています。この場所は二川宿景観形成地区外ですが、

て、自分たちの手で景観整備を行うということでお話をうかがってきました！

▲空家に住みながら自分たちで改修をしている

前田君(左)、荒川君(中)、村松君(右)

Ｑ：今までに何をやったので

すか？

Ａ：昨年の夏に、大学の他の

学生たちと内部を改修しまし

た。壁は土壁の上にしっくい

を塗り、床は根太を打って合

板を張り、塗装をしました。
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める「‘二川宿’まちづくり会」と「大岩町東まちづくり会」、「大岩中

ですか？

Ａ：近年全国的に空家の増加が問題となっています。

学生として、この課題に興味をもちま

豊橋市の「空家バンク」でこの建物

二川宿のまちづくりに魅力を感じ、

活用を実際に住みな

いたいと思い始めました。

旧街道沿いの空家を

本格的な土壁塗り

バンク」。 

改修。 

③まち並みに合う

二川駅北口から旧街道沿いを東へ歩いてほどなく、空家だった建物を

借りて住みながら改修をして、近隣住民の方と交流を深めながら二川のまちにとけ込んで

います。この場所は二川宿景観形成地区外ですが、建物の外観を二川宿のまち並みに合わせ

を行うということでお話をうかがってきました！

改修をしている豊橋技術科学大学の修士1年の

。写真は外観の改修前の様子。 

Ｑ：外観はどのようにするのですか？

Ａ：まず、自分たちで二川宿の歴史的な建物の意匠形

態を調査して傾向を分析しました。それから図案をい

くつか作成して検討をしました。

んの景観形成基準にも適合させ

景観形成地区整備計画」を参照

課に相談をしました。楽しみにしていてください！

④今後もいろいろ

Ｑ：今後の取り組みは？

Ａ：地域住民の皆さんとの関わ

りを広げられるような空間利

用や、他の学生にもまちの魅力

に気づいてもらえるような活

用機会を設けていきたいと思

っています。

▲みんなで「しっくい

▲内部も自分たちの手で改修
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大岩中まちづくり会」が発行しています。 

を改修！ 

う外観へ改修！ 

空家だった建物を豊橋技術科学大学の

、近隣住民の方と交流を深めながら二川のまちにとけ込んで

建物の外観を二川宿のまち並みに合わせ

Ｑ：外観はどのようにするのですか？

Ａ：まず、自分たちで二川宿の歴史的な建物の意匠形

態を調査して傾向を分析しました。それから図案をい

くつか作成して検討をしました。もちろん地域の皆さ

適合させるため、市の「二川宿

参照し、市役所の都市計画

楽しみにしていてください！

もいろいろ考えてます。 

地域住民の皆さんとの関わ

りを広げられるような空間利

用や、他の学生にもまちの魅力

に気づいてもらえるような活

用機会を設けていきたいと思

みんなで「しっくい」の準備

▲灯籠まつりへ参加 

内部も自分たちの手で改修



▲みんなで作成中 

【トピック②】  ～大岩中まちづくり会～

季節の花を飾る木製プランターをつくりました！ 
大岩中まちづくり会は、今年度のまちづくり活動の

一つとして、旧街道沿いのまち並みを美しく彩るため、

草花の寄せ植えや陶器灯籠を飾る木製のプランターを

つくりました。11 月と 12 月の休日 2 日間で会員が工

具を持ち寄り、安価に購入できた木材を加工して組み

立て、まち並みに調和するように濃いこげ茶色に塗り

ました。飾り付けも順次進めています！ ▲完成！ ▲飾り付け 

【ごあいさつ】  ～‘二川宿’まちづくり会、大岩町東まちづくり会、大岩中まちづくり会～

今年もまちづくり、よろしくお願いいたします！ 
‘二川宿’ 

まちづくり会 

会長 山本 剛生

大岩町東 

まちづくり会 

会長 白井 満春 

大岩中 

まちづくり会 

会長 横田 健 

明けましておめでとうござ

います。まちづくり会の活動が

二川駅に伸び、まち並み景観も

「なにか変ってきた」と思える

二川宿になってきていると感

じています。

二川宿を訪れる方からも、

「活動を感じるまち」との声も

聞こえてきております。この声

を大切に考え、まちづくり会活

動を行っていきますので、皆様

方のご協力を今後ともよろし

くお願いたします。

昨年もまちづくり活動にご

協力いただきありがとうござ

いました。旧街道沿いの景観が

年々美しくなり、にぎわいが増

していることを実感します。

今年も引き続き、旧街道沿い

を彩る季節の草花の飾付けや、

まち並みを活かした灯籠まつ

りや本陣まつり「大名行列」な

どの年中行事を盛り上げる活

動を行っていきたいと思いま

す。今年も皆様のご協力をよろ

しくお願いいたします。

昨年 4 月に「大岩中まちづくり協定」が締

結され、まち並み景観に配慮した工事に助成

金が出るようになりました。工事を予定され

ている方もあり、楽しみにしております。今

年度の活動は、旧道にお越しになる方々をも

てなすために、季節の花を飾る木製プランタ

ーを会員さんで集まり制作しました。灯籠ま

つりでは、jazz ライブ開催、飲食の販売も行

い、祭りに参加いたしました。来年度も、「二

川っていいじゃん！」とお住まいの方、お越

しになる方に言われる活動をして参ります。

最後になりましたが、まちづくり会の活動

にご理解とご協力を賜り感謝申しあげます。

【トピック①】  ～‘二川宿’まちづくり会、大岩町東まちづくり会、大岩中まちづくり会～

東海道50番目の宿場町「水口
み な く ち

宿
しゅ く

」よりご来客！
12 月 10 日（土）に、東海道五十三次 50 番目の宿場町である「水口宿（み

なくちしゅく）」でまちづくり活動をされている滋賀県甲賀市の「みなくち

自治振興会」の皆さんが二川宿へ視察に見えました。

今年度の二川宿の都市景観大賞受賞や、皆さんの継続的なまちづくり活

動の情報を聞きつけてのご来訪です。特に住民団体の活動について、住民

の方から直接お話しを聞きたいということで、‘二川宿’まちづくり会の山

本会長、大岩町東まちづくり会の白井会長、大岩中まちづくり会の横田会

長、NPO 法人二川宿の山本理事長、二川リンケージの菰田代表、二川つる

し飾りの会の野田代表の 6 名が参加しました。

午前中は二川宿本陣資料館で各団体のまちづくり活動の説明や意見交換

を行った後、午後は本陣や旧街道沿いのまち並みを見学されました。同じ

東海道の宿場町ですが、二川宿の進んだ取り組みに感心されていました。

▲講義室で意見交換 

▲ボランティアガイドによる案内 


